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令和 2年 12月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

１．北野唯道議員  12月 11日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．市長の思いと決意について 

  (1)コロナで明けてコロナで暮れた令和２年を振り返り、この１年間に対する市長の思いと来

年に向けての決意についてお示しいただきたい。 

 

２．コロナ禍の影響による市財政や実施事業等への影響について 

  (1)今年度に予定されていた事業等で、コロナ禍の影響により中止や縮小、延期を余儀なくさ

れたものにはどのようなものがあるのか。また、来年度におけるそれらの事業の対応を各

部長は、どのように考えているのか。 

 

３．若者の地域定住対策について 

  (1)これからの地域を支える若者たちの定住化に向けた対策をどのように考えているのか。 

 

４．職員の意識改革について 

  (1)職員の仕事や行財政改革に対する意識・意欲には個人ごとに相当のバラツキがあると見受

けられるが、どのように捉えているのか。 

  (2)現在、係長職、課長職、部長職等への昇任・昇格については、どのような基準のもとで行

われているのか。 

  (3)職員の意識改革をより一層促進するためにも、昇任昇格試験制度を導入してはどうか。 

 

５．この冬の除雪対策について 

  (1)建設業者への委託による降雪時の道路の除雪体制はどのようになっているのか。 

  (2)この冬は寒さが厳しく、降雪量も多くなるのではないかと言われているが、道路以外の公

共施設等における除雪体制はどのようになっているのか。また雪に対する備えは万全なの

か。 

 

６．コロナ禍による児童・生徒への影響について 

  (1)コロナによる臨時休業措置や夏休み等の長期休業期間の短縮、各種行事の中止、１日の授

業時間数の増加等により、子供たちは相当なストレスを抱えていると言われているが、こ

のような状況をどのように捉えているのか。 

  (2)このような状況を解消するために、教育委員会としてどのように対応していく考えなのか。 

 

７．大信地区三小学校の統廃合について 

  (1)学校統合の基本的姿勢について 
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２．室井伸一議員  12月 11日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．観光行政について 

  (1)コロナ禍を見据えたこれからの観光の進め方とあり方について 

  (2)南湖公園のトイレ整備について 

 

２．新型コロナウイルスを含めた冬の時期における感染症対策について 

  (1)幼稚園・保育園における温度・湿度と換気対策について 

  (2)学校での対策について 

 

３．学校におけるウォームビズの推進について 

 

４．いじめ対策について 

  (1)いじめをしてしまった児童・生徒への相談やケアについて 

  (2)ＡＩを活用したいじめ対策に対する考え方ついて 

 

５．ヤングケアラーについて 

  (1)学校での早期発見とその後の対応について 

 

６．高齢者福祉について 

  (1)オーラルフレイルについて 

 

３．水野谷正則議員  12月 11日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．自然災害に対する防災・減災対策について 

  (1)防災・減災対策（流域治水）にどのように取り組んでいくのか、伺う 

 

２．地球温暖化対策の取り組み状況について 

  (1)白河市地球温暖化対策実行計画（事務事業編）の取り組み状況について伺う 

  (2)白河市街灯ＬＥＤ化整備事業の効果について伺う 

 

３．保育園待機児童対策について 

  (1)令和２年４月と１０月の待機児童数とその内訳及び待機となる要因について伺う 

  (2)解消に向けた対策として新園の開園時期、保育人数、施設概要について伺う 

 

４．柴原隆夫議員  12月 11日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．正念場の「冬季第３波」新型コロナ感染拡大防止策について 

  (1)当市で発生した感染者の迅速な情報把握はその後の防止策及び対応に是非とも必要と思わ

れますが。 

  (2)白河市の感染防止対策について 

理化学研究所が公表した世界一のスーパーコンピューター「富岳」の飛沫拡散シミュレーシ

ョン画像からわかったこと。 
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   ①不織布マスク、布マスク、ウレタンマスクの効用について 

   ②フェースシールド、フェースマウス等の飛沫拡散防止の効果について 

   ③換気の仕方の効果について 

   ④ＷＨＯの「各国政府はコロナの後遺症は認識すべき」との警告及び自治医科大学附属さい

たま医療センターが公表した後遺症について 

  (3)行政検査だけでなく社会的検査の必要性について 

   ①重症化しやすい高齢者施設のＰＣＲ等の検査について 

   ②接触を仕事とする幼稚園、保育園、児童クラブ、学校の職員ＰＣＲ等の検査について 

  (4)発熱時「まずはかかりつけ医への電話相談」について 

   ①県が指定する市内の「診療・検査医療機関」は何機関か。 

   ②上記の医療機関はＰＣＲ検査及び抗原定量・定性検査が可能な機関と思われますが、どの

程度の時間で判明するのか。 

   ③検査キットの確保が懸念されておりますが。 

   ④かかりつけ医がない場合、休日、年始年末、夜間などの場合は。 

  (5)同時流行が懸念されているインフルエンザワクチンの接種状況について 

 

２．児童生徒、教職員が感染した場合の臨時休業の指針について 

  (1)感染防止指導はもちろんですが、差別や偏見を起こさないための指導はどのように行われ

ているでしょうか。 

  (2)感染が確認された学校が臨時休業とする指針とはどのようなものでしょうか。 

  (3)感染が確認された場合、保健所と感染拡大防止策についての協議が行われると思われます

が、その協議内容とはどのようなものでしょうか。 

  (4)受験生（中学３年生）が試験当日に感染されている場合の対応はどのようになるのでしょ

うか。 

 

３．コロナ禍の成人式開催について 

  (1)感染が拡大している首都圏等の地域からの帰省する出席者の対応についてどのように考え

ているのでしょうか。 

  (2)どのような感染防止策を講じた形式の式典を予定しているのでしょうか。 

  (3)解散後は会食等を自粛する行動要請が必要かと思われますが。 

 

４．保育園及び放課後児童クラブの入所状況について 

  (1)２０２０年４月（入所時）の待機児童について 

  (2)年度途中（１０月）での待機児童状況はどのようになっているでしょうか。 

 

５．消火栓の設置及び冬場の管理について 

 

５．須藤博之議員  12月 11日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．一般行政 

  (1)白河市歴史的風致維持向上計画（第２期）について 

   ①第１期の「白河市歴史的風致維持向上計画」に基づき、いろいろな事業が行われてきたと

考えるが、どのような思いで計画が策定され、事業の成果はどうであったのか、どのよう
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な課題のもとに第２期の計画が策定されたのか。 

   ②歴史的建造物群の映像記録化とマップ化について 

   ③共楽亭・友月山公園等の有効活用について 

   ④各祭礼の映像記録化について 

   ⑤電線電柱類の景観阻害対策について 

  (2)パブリックコメントについて 

   ①パブリックコメントとは何か。 

   ②今回の「白河市歴史的風致維持向上計画」において、市民からどのような意見がだされた

のか。 

   ③過去に行われたパブリックコメントの状況はどうであったのか。 

    また、市民の声をどう聴いていくのか。 

 

２．教育行政 

  (1)コロナ禍における学校行事と生活・学習指導について 

   ①学校行事はどのように行われてきたのか。 

   ②児童生徒の生活・学習の状況はどうか。 

   ③コロナ等による休業時の学習指導体制は整ったのか。 

  (2)修学旅行について 

   ①コロナ禍のなか、各小中学校の修学旅行はどうしたのか。 

   ②児童生徒・先生方の感想はどうか。 

   ③これからの修学旅行について 

   ④市内外からの学習・修学旅行誘致について 

 

３．防災行政 

  (1)コロナ禍における避難所について 

   ①コロナ禍における避難所の在り方と収容人数について 

   ②避難所設置訓練について 

 

６．高畠裕議員  12月 14日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．郷土愛とシビックプライドについて 

 

２．自転車を活用したまちづくりについて 

  (1)サイクルツーリズム事業について 

  (2)自転車活用による健康増進について 

  (3)自転車利用者のためのまちづくりについて 

 

３．中心市街地活性化について 

  (1)国道 294号白河バイパス開通後の中心市街地活性化について 

 

４．きつねうち温泉のコロナ感染症の影響とその対策及び利活用について 
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７．吉見優一郎議員  12月 14日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．まちづくり行政について 

  (1)アフターコロナの社会を見据えた旧市民会館跡地の今後の利活用の方向性について 

  (2)これまでの経過と現在の検討状況について 

 

２．道路行政について 

  (1)セーフロード事業について 

  (2)中心市街地における自転車や歩行者の安全な通行の確保について 

 

３．市民生活行政について 

  (1)市内にある消防屯所の防犯対策について 

 

４．保健福祉行政について 

  (1)インフルエンザ予防接種の助成対象者について 

 

５．教育行政について 

  (1)武道館に対しての今後の取り組み内容の詳細とスケジュールについて 

 

８．石名国光議員  12月 14日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．南湖公園について 

  (1)公園全体の活用方法と環境整備について 

  (2)歴史・文化等を活用したイベント開催 

 

２．小峰城搦手門の整備（小峰城回遊）について 

 

３．東北ＤＣ・白河駅舎開業１００周年イベントについて 

 

４．防災対策について 

  (1)地域防災講座の開催、防災訓練の開催について 

  (2)地域防災マップの作成について 

 

５．高齢者支援について 

  (1)新型コロナ感染による高齢者の影響について 

  (2)高齢者要支援者対策について 

  (3)高齢者スポーツについて 

   ①グラウンドゴルフ場の新設について 

   ②らく楽健康体操教室の現状と体力測定の変化について 
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９．筒井孝充議員  12月 14日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．コロナ禍の厳しい財政状況の中で令和３年度予算の何を重点施策に据えて編成していくのか

市長の考えを伺いたい。 

 

２．一般行政について 

  (1)窓口業務について 

 

３．東京オリンピック、パラリンピックについて 

  (1)聖火リレーの日程、コース及び選手についての変更はあるのか。 

  (2)ホストタウンの役割と今後の日程及び市民との交流について 

 

４．教育行政について 

  (1)給食費の公会計化について 

  (2)学校の自動水栓の導入について 

 

１０．大竹功一議員  12月 14日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．「白河市公共施設個別施設計画」について 

  (1)今回の原案についての市長の考えを伺う 

   ①本計画に対する市長の考えについて 

  (2)計画内容について 

   ①個別施設の基本方針について 

    ⅰ)公民館（割愛） 

    ⅱ)スポ―ツ施設（武道館）（割愛） 

 

２．福祉行政について 

  (1)独居者の問題について 

   ①独居者の死亡において、市が火葬等を行った件数について 

   ②成年後見人制度利用に対しての助成制度について 

 

３．商工行政について 

  (1)市の景気動向について 

   ①市内の景気動向をどのように判断しているのか。 

   ②これまでの市独自の支援策の効果について 

 

４．新型コロナウイルス対策について 

  (1)市の支援内容について 

   ①補正予算に計上されている、PCR等検査費用助成金の内容について 
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１１．荒井寿夫議員  12月 14日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．2050 年ゼロカーボンシティ（脱炭素都市）宣言とそのための環境教育および SDGs 教育

（ESD）の実施について 

  (1)2050年ゼロカーボンシティ（脱炭素都市）宣言について 

   ①首相の 2050 年温室効果ガス排出ゼロ宣言および国会の気候非常事態宣言の決議を受け

て、本市も 2050 年ゼロカーボンシティ（脱炭素都市）宣言または気候非常事態宣言を

出す必要があると考えるが、どのように考えているか。 

  (2)ゼロカーボンシティ（脱炭素都市）づくりに向けた環境教育および SDGs教育（ESD）に

ついて 

   ①ゼロカーボンシティ宣言または気候非常事態宣言都市にふさわしい環境教育および

SDGs教育（ESD）を公式に実施する必要があると考えるが、どのように考えているか。 

   ②また市民の啓蒙のため「市民共学」出前講座に SDGs（持続可能な開発目標）を加える必

要があると考えるが、どのように考えているか。 

 

２．ふるさと納税の活用による地域課題解決と地域活性化について 

  (1)本市のふるさと納税の現状と評価について 

   ①本市のふるさと納税の現状（寄附の実績と使途）についてどのように評価しているか。 

   ②国のふるさと納税の理念は端的には地域課題解決と地域活性化にあると考えるが、本市の

ふるさと納税の現状はその観点からはどのように評価できるのか。 

  (2)地域課題解決と地域活性化に向けたふるさと納税の活用方法について（質問と提案） 

   ①「ふるさとチョイスアワード 2020」に本市のキャラクター「しらかわん」がノミネート

されたが、他自治体事例を踏まえて、今後これをどのように活用するのか。 

   ②SDGs の考え方を活用して地域・地区の特産物にスポットを当て、住民団体・NPO 等と

の公民協働による地域課題解決のため、ふるさと納税を活用すべきと考えるが、どのよう

に考えているか。 

 

１２．山口耕治議員  12月 15日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．「住みたい、住み続けたい」と思える白河の明るい未来を切り開くため、最も重要な防災、

減災対策について 

  (1)東日本大震災から１０年の本市の防災・減災対策について 

   ①東日本大震災から１０年が過ぎようとしている時、現在まで災害対策などに関し市長が行

った国・県への支援要請の働きかけなど、当時を振り返って改めて市長に伺う 

     また、市長の考える「住みたい、住み続けたい」と思える街づくりにとって大切な防災、

減災対策での「自助、共助、公助」の役割について、どの様に考えているのか。 

  (2)防災、減災対策で重要な「自助、共助」について 

   ①防災、減災を進めるに当たっての自助及び共助は大変重要であり、推進するためには行政

の役割は重要です。どのように対処しているか。 

   ②防災ラジオ、総合防災マップの活用について 

 

２．自然、災害に対する学校防災体制の強化及び実践的な防災教育の推進について 
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  (1)東日本大震災の津波被害に係る石巻市の大川小学校事故についての教育長としての見解を

伺う 

  (2)学校保健安全法第２６条から第３０条についての本市教育委員会としての取組について 

 

１３．大木絵理議員  12月 15日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．女性活躍推進について 

  (1)市長の考えを問う 

  (2)女性の働き方への市の支援について 

 

２．教育行政について 

  (1)特別支援教育とインクルーシブ教育システムの構築について 

   ①インクルーシブ教育を含む特別支援教育について本市の具体的な取り組みについて伺う 

 

１４．佐川京子議員  12月 15日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．女性政策について 

  (1)第２次男女共同参画計画を進めるなかで特に課題と考えていることと、その解決に必要な

ことについて 

 

２．コロナ禍における女性の相談窓口の利用について 

  (1)コロナ禍でさまざまな悩みを抱える女性の相談窓口の利用について 

 

３．ふるさと納税のさらなる活用について 

  (1)返礼品の魅力よりもふるさと納税の活用目的でＰＲすることについて 

  (2)学校教育でもふるさとに愛着を持ち、将来ふるさと白河を応援するなど子供たちを育てる

ことについて 

 

１５．深谷弘議員  12月 15日（火）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．東電福島第一原発事故から発生する放射能汚染水(アルプス処理水)の海洋放出について、市長

の見解を問う 

  (1)現状認識 

   ①溜まり続ける放射能汚染水（アルプス処理水）をどう受け止めているか。 

   ②海洋放出による影響についてどう考えるのか。 

  (2)解決の方向 

   ①どのような解決方向が考えられるのか。 

 

２．市民相談窓口について 

  (1)市民相談の現状 

   ①市民からどのような相談があるのか。 

   ②どこで相談を受けるのか。（相談窓口はどこか） 

   ③相談はどのように処理（解決）されるのか。 
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  (2)経済的に困ったときの相談 

   ①生活保護の相談、受給申請 

   ②税の滞納を生活困窮の徴表と捉える視点 

 

３．来年度予算編成について 

  (1)学校給食費の一部助成・無料化 

  (2)ごみ袋料金引き下げ、免除 

   ①ごみ処理手数料分の引き下げ 

   ②生活弱者へのごみ袋無料配布 

 

４．介護保険について 

  (1)第９期高齢者福祉計画・第８期介護保険事業計画の進捗状況と今後のスケジュール 

 


